

AMEE Conference: de Glasgow 2015 a Barcelona 2016

Jordi Palés-Argullós

La Association for Medical Education in Europe (AMEE), fundada en 1972 por iniciativa de diferentes sociedades nacionales de educación médica –entre ellas la Sociedad Española de Educación Médica (SEDEM)–, viene celebrando de forma anual su conferencia o congreso internacional. Los pasados días 5 a 9 de septiembre se celebró en el Scottish Exhibition and Conference Centre de Glasgow (Escocia) la conferencia correspondiente al año 2015.

Siguiendo con el crecimiento exponencial de asistentes de los últimos años, la conferencia de Glasgow ha reunido en esta ocasión a 3.250 participantes de 90 países que han presentado más de 1.300 comunicaciones. A éstos hay que sumar a quienes han seguido las conferencias y sesiones plenarias *online*. El congreso ha ido precedido de 45 talleres sobre los temas más punteros en educación médica, los tradicionales cursos de la AMEE –como ESME (*Essential Skills in Medical Education*), ESCEL (*Essential Skills in Computer-Enhanced Learning*), ESCEPD (*Essential Skills in Continuing Education & Professional Development*), RESME (*Research Essential Skills in Medical Education*), ESMEA (*Essential Skills in Medical Education Assessment*) y ESMESim (*Essential Skills in Simulation-based Healthcare Instruction*)– y reuniones de diversos comités que operan en el seno de la asociación. La conferencia ha contado además con cuatro sesiones plenarias, diferentes simposios, talleres durante el congreso, encuentros con el experto y sesiones dedicadas a la presentación de comunicaciones orales o en forma de panel. También se celebró la reunión de sociedades nacionales de educación médica, a la que asistió la SEDEM.

En esta reunión, con el fin de fomentar el desarrollo de la educación de las profesiones sanitarias y de la investigación en educación médica, reconocer las innovaciones académicas y las contribuciones al desarrollo de la investigación en educación médica y facilitar el establecimiento de redes de colaboración y de investigación entre sus miembros

AMEE Conference: from Glasgow 2015 to Barcelona 2016

Since it was set up in 1972 at the initiative of different national medical education societies, including the Sociedad Española de Educación Médica (SEDEM), the Association for Medical Education in Europe (AMEE) has held its international conference or congress on a yearly basis. The 2015 Conference took place at the Scottish Exhibition and Conference Centre in Glasgow, Scotland, from September 5th -9th.

*Continuing the exponential growth seen in recent years, the Glasgow conference was attended by 3250 participants from 90 countries who presented over 1300 communications. And that is without taking into account those who followed the conferences and plenary sessions online. The congress was preceded by 45 workshops on the latest topics in medical education, the traditional AMEE courses, such as ESME (*Essential Skills in Medical Education*), ESCEL (*Essential Skills in Computer-Enhanced Learning*), ESCEPD (*Essential Skills in Continuing Education & Professional Development*), RESME (*Research Essential Skills in Medical Education*), ESMEA (*Essential Skills in Medical Education Assessment*) and ESMESim (*Essential Skills in Simulation-based Healthcare Instruction*), and meetings held by the different committees that operate within the association. The conference also offered four plenary sessions, a number of different symposia, workshops conducted during the congress, experts' meetings and sessions devoted to the presentation of communications either orally or as panels. The national medical education societies also held a meeting, which the SEDEM attended.*

At that same meeting the association also approved a new structure for its members, with the aim of promoting the development of education of the healthcare professions and research in medical education, recognising the academic innovations and contributions to the development of research in medical education, and facilitating the creation of collaboration and research networks among its members within the field of education. From now

Fundación Educación Médica (FEM).

Coordinación/Correspondencia:
Fundación Educación Médica.
Departamento de Ciencias
Fisiológicas I. Facultad de Medicina.
Universitat de Barcelona.
Casanova, 143. E-08036 Barcelona.

E-mail:
jpalés@ub.edu

© 2015 FEM

en el ámbito de la educación, la asociación aprobó una nueva estructura de sus miembros. A partir de ahora, los miembros de la AMEE pertenecerán a tres categorías: miembros de la AMEE (actuales miembros), *Associate Fellows of AMEE* (AFAMEE) y *Fellows of AMEE* (FAMEE). La asignación a uno de estos tipos de membresía se hará en función del tiempo de pertenencia a la AMEE y de los diferentes méritos que puedan certificar (publicaciones, contribuciones a congresos nacionales e internacionales, contribuciones a la AMEE, liderazgo significativo en el ámbito de la educación médica, etc.). La selección de los candidatos que opten a las categorías de AFAMEE y FAMEE la efectuará un comité constituido por miembros de reconocido prestigio internacional en el campo de la educación médica y las ciencias de la salud. Estos miembros se denominan *Inaugural Fellows*. Actualmente, este comité está constituido por 20 miembros de diferentes países de Europa, Estados Unidos, Canadá, Sudamérica y Australia. La SEDEM se encuentra representada en este comité por su expresidente, el Dr. Jordi Palés.

Todos estos datos son una prueba evidente de que la conferencia anual de la AMEE se ha convertido en el verdadero congreso mundial de educación médica, al cual asisten educadores médicos de todo el mundo y que ha hecho que a la AMEE se la conozca ya como 'la' asociación internacional de educación médica.

Pues bien, el año próximo, este importante evento se celebrará en Barcelona. Desde 1972, la conferencia anual de la AMEE ha tenido lugar en España en varias ocasiones. La primera vez fue en 1991, en la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid, y la segunda en Zaragoza, en 1995, conjuntamente con el congreso nacional de la SEDEM. Eran otros tiempos, cuando los congresos contaban con un número reducido de participantes (no superaban los 300). Sin embargo, en los últimos diez años, la asistencia ha crecido de forma espectacular, lo que obliga a buscar sedes cada vez más adecuadas para albergar el elevado número de asistentes. En 2009, la conferencia de la AMEE volvió a España y se celebró en el Palacio de Congresos de Málaga. En esa ocasión asistieron ya 2.300 congresistas. En los últimos años, el número ha seguido aumentado hasta llegar en Glasgow a la cifra antes indicada de 3.250 asistentes.

El próximo año, Barcelona, y más en concreto el Centre Internacional de Convencions de Barcelona, que reúne unas magníficas condiciones, acogerá la conferencia de la AMEE entre el 27 y el 31 de agosto. El tema de la conferencia será 'Innovando en

on, the members of the AMEE will belong to three categories: members of the AMEE (current members), Associate Fellows of AMEE (AFAMEE) and Fellows of AMEE (FAMEE). Each of these different types of membership will be assigned according to how long the member has belonged to the AMEE and the different merits that can be accredited in each case (publications, contributions to national and international congresses, contributions to the AMEE, significant leadership in the field of medical education, and so forth). Candidates seeking admission to the AFAMEE and FAMEE will be selected by a committee made up of members who are internationally renowned in the field of medical education and the health sciences. These members are called *Inaugural Fellows*. At present, this committee has 20 members from different countries in Europe, the United States, Canada, South America and Australia. The SEDEM is represented in this committee by its ex-president, Dr Jordi Palés.

These data are clear proof that the annual conference of the AMEE has become the true world conference on medical education, attended by medical educators from all over the world, and have led to the AMEE being known as 'the' international medical education association.

Next year, this important event will be held in Barcelona. Since 1972, the annual AMEE conference has taken place in Spain on several occasions. The first time was in 1991, at the Faculty of Medicine of the Universidad Complutense in Madrid, and the second was in Zaragoza, in 1995, jointly with the SEDEM national congress. Times were different then and the congresses were attended by much smaller numbers of participants (no more than 300). Yet, in the last ten years, attendance has soared, and this has made it necessary to seek venues that are increasingly better suited to catering for large numbers of participants. In 2009, the AMEE conference returned to Spain and was held at the Conference Centre in Malaga. On that occasion it was attended by 2300 participants. In recent years, the number has continued to rise until reaching the above-mentioned figure of 3250 participants in Glasgow.

Next year, Barcelona, and more specifically the Barcelona International Convention Centre, which is an excellent venue, will host the AMEE conference from 27th to 31st August. The theme of the conference will be 'Innovating in Medical Education' and will deal with how to meet the challenges facing medical education in the future and how to justify the costs of innovation and educational decision-making in complex settings.

Educación Médica' y tratará de cómo dar respuesta a los retos futuros en educación médica y cómo se justifican los costes de la innovación y la toma de decisiones educativas en entornos complejos.

Como en otras ocasiones, la SEDEM actuará como organizador local, lo que evidencia una vez más la estrecha colaboración que ha existido siempre entre ambas sociedades. Y aunque en el año 2016 a la SEDEM no le corresponde celebrar su congreso anual, sí organizará algunas sesiones dirigidas especialmente a los educadores médicos españoles.

Además, nuestros educadores podrán disfrutar de todas las habituales actividades de la *AMEE Conference* anteriormente citadas. Así mismo, podrán visitar los numerosos stands académicos y comerciales que presentarán los últimos desarrollos en educación médica y de las profesiones sanitarias. También tendrán la posibilidad de presentar sus propias experiencias en forma de comunicaciones libres. Sin duda alguna, la cifra de asistentes de los últimos años y el atractivo que posee Barcelona como ciudad turística de primer orden hacen prever que se alcanzará una asistencia superior.

Los congresos de la AMEE han desempeñado siempre un papel importante en la implementación del cambio en educación médica, ofreciendo a educadores, profesores, estudiantes, investigadores y otros agentes la oportunidad de actualizar y compartir la información sobre los desarrollos y las buenas prácticas en educación médica. Para los educadores médicos y de las ciencias de la salud españoles, implicados actualmente en procesos de cambio educativo, este acontecimiento constituye una oportunidad que no puede dejarse pasar y que debe aprovecharse para explicar lo que estamos haciendo en nuestro entorno, compartir las experiencias y, sobre todo, aprender. Sabemos que no es una conferencia económicamente asequible para nuestros estándares y que las fechas, a finales de agosto, no son las ideales para nosotros, pero debemos ser conscientes de que nos hallamos ante la reunión más importante de educación médica en el ámbito mundial y realmente es una ocasión única que se celebre en Barcelona. Deberíamos hacer lo posible por participar ya que eventos como éste son un magnífico estímulo para el desarrollo de la educación médica, un campo todavía en proceso en España.

Por ello, desde estas páginas, queremos hacer un llamamiento a todos los educadores médicos del ámbito español e iberoamericano para que marquen en su agenda esos días y puedan acompañarnos para disfrutar de una excelente *AMEE Conference* y de la cordial acogida de una ciudad llena de atractivos. Barcelona os espera.

As on other occasions, the SEDEM will act as the local organiser, which is again proof of the close ties that have always existed between the two societies. And although the SEDEM is not due to hold its congress in 2016, it will organise some sessions targeted more specifically at Spanish medical educators.

Moreover, our educators will be able to take part in all the activities usually offered at the AMEE Conference cited earlier. Likewise, they will be able to visit the numerous academic and commercial stands that will exhibit the latest developments in medical education and the healthcare professions. They will also have the opportunity to present their own experiences in free communications. Without a doubt, the number of participants in recent years, together with the appeal of Barcelona as a prominent tourist destination, allow us to assume that attendance figures will be even higher.

The AMEE congresses have always played an important role in implementing change in medical education by offering educators, teachers, students, researchers and other players the chance to update and share information about developments and good practices in medical education. For Spanish medical and health science educators, who are currently involved in processes of educational change, this event is an excellent opportunity that cannot be missed and must be seized as a chance to explain what we are doing in our setting, to share experiences and, above all, to learn. We are fully aware that it is not an easily affordable conference by our standards and that the dates – at the end of August – are not ideal for us, but we must remember that this is the most important meeting on medical education in the world and the fact that it is being held in Barcelona makes it a really unique occasion. We should do all we can to be able to participate, since events like this are a magnificent stimulus for the development of medical education, a field that is still evolving in Spain.

Hence, I wish to take this opportunity to beckon all the medical educators working in the Spanish and Latin American milieu to set aside those days in their busy schedules and to join us at an excellent AMEE Conference, where they will enjoy the warmest of welcomes in a city that has so much to offer its visitors. Barcelona awaits you.